



## INTERPORC

# G.O. PREVPA, un trabajo conjunto para luchar contra la Fiebre Porcina Africana

No es ningún secreto que permanecer libres de Fiebre Porcina Africana (ASF por sus siglas en inglés) es un objetivo vital para el sector porcino de capa blanca. Por eso, los resultados que nos ofrece el trabajo realizado por el Grupo Operativo de prevención frente a la Peste Porcina Africana en España (G.O. PREVPA) son sin duda, un paso más para armarnos contra esta enfermedad.

La simple posibilidad del cierre de fronteras a la exportación a terceros países en caso de aparición de casos es motivo más que suficiente para que la implicación de todo el sector sea total en el mantenimiento e implementación de medidas de bioseguridad que eviten la entrada y diseminación de esta enfermedad. Y eso es lo que se ha conseguido en este Grupo Operativo, trabajar de la mano con ganaderos, cazadores, veterinarios, científicos y administraciones públicas.

Durante dos años, el G.O. PREVPA en el que hemos participado activamente desde INTERPORC, ha trabajado en cuestiones tan importantes como la gestión sostenible del jabalí, el principal portador de esta enfermedad. La elaboración de mapas para zonificar la sobreabundancia de jabalíes o el diseño que se ha realizado de un protocolo de monitorización sostenible de estos animales, cuyo movimiento ha sido la causa de la mayoría de focos que han surgido en Europa en los últimos años, nos va a aportar una información esencial para tomar medidas rápidamente en caso de que surja un problema.

Sin duda, este procedimiento será muy útil para las administraciones públicas y para el sector cinegético, al que se ha involucrado en los trabajos conscientes de la importancia de su trabajo en la gestión de la sobreabundancia del jabalí. Para este sector se han editado una serie de documentos que recuerdan a sus practicantes que son un agente esencial para combatir la enfermedad.

Por otra parte, se han realizado acciones directamente con las empresas y profesionales del sector porcino, el más afectado en caso de entrada del virus de la ASF en España.

El trabajo efectuado con ganaderos de intensivo y extensivo para analizar los principales riesgos de contagio en las granjas ha dado como fruto la creación de un mapa en el que se clasifican los riesgos de interacción jabalí-porcino a escala municipal.

Es decir, gracias al G.O. PREVPA disponemos de una herramienta que permite establecer niveles de alerta más importantes, así como conocer los movimientos de jabalíes cercanos a granjas porcinas y cómo interaccionan con los recursos ganaderos de dichas zonas. Esto permitirá detectar los principales focos en los que pueden generarse infecciones por la presencia ocasional de animales que pueden llegar infectados.

Además, analizando los datos de una encuesta realizada a 100 ganaderos de extensivo a través de la plataforma ITACA, y de una auditoría de bioseguridad efectuada a 40 granjas de intensivo, se han creado protocolos estandarizados de bioseguridad.

En estos dos años, más de 1.100 participantes han asistido a los nueve talleres online impartidos, demostrando la preocupación que despierta la ASF, pero también el interés existente por mejorar la bioseguridad de las instalaciones.

En INTERPORC siempre procuramos recordar que permanecer libres de la PPA es cosa de todos, y afortunadamente ahora, gracias al trabajo desarrollado por el G.O. PREVPA, lo tenemos un poco más fácil.

### Financiación

GO PREVPA cuenta con un presupuesto total de 363.424,56€. Su ejecución se sufraga íntegramente en el marco de la Convocatoria 2020 de grupos operativos de la Asociación Europea para la Innovación. Está financiado en un 80% por la Unión Europea, a través del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (FEADER). GO PREVPA es el responsable del contenido. La Dirección General de Desarrollo Rural, Innovación y Formación Agroalimentaria (DGDRIFA), como autoridad de gestión, se encarga de la aplicación de la ayuda FEADER y de la financiación de la ayuda nacional correspondiente. ■

